



Nomos

# Transnationalismus als neues Paradigma



## Transnationalismus

Von Prof. Dr. Magdalena Nowicka

2., aktualisierte und erweiterte Auflage 2024,

186 S., brosch., 24,- €

ISBN 978-3-7560-1316-6

(Studienkurs Soziologie)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1316-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1316-6)

Grenzübergreifende Praktiken und Strukturen sind allgegenwärtig und gut dokumentiert. Dennoch gibt es keine einheitliche Theorie des Transnationalismus. Diese zweite überarbeitete und aktualisierte Auflage schlägt vor, Transnationalismus als ein Ergebnis grenzübergreifender Prozesse zu betrachten. Transnationalismus gleicht nicht einer Struktur, sondern verweist auf das, was innerhalb der Strukturen passiert, und fokussiert dessen Folgen. Das Buch argumentiert, warum es unzureichend ist, bisher nationalstaatlich

gedachte Modelle auf eine weitere und territorial gedachte Skala zu projizieren, wie es in der Forschung zu Formen der grenzübergreifenden Konnektivität üblich ist. Transnationalismus als Paradigma interessiert sich für Re-Konfigurationen der Macht und Arrangements lokaler Kulturen, die aufgrund der Porosität der Nationalstaaten und der globalen Vernetzung neue Bedeutungen produzieren. Das transnationale Paradigma hilft, das Aufeinandertreffen multipler Zugehörigkeiten, Praktiken und Dispositionen zu verstehen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Transnationalism as a New Paradigm



## Transnationalismus

Von Prof. Dr. Magdalena Nowicka

*2nd, updated and expanded edition Edition 2024,*

*186 pp., pb., € 24.00*

*ISBN 978-3-7560-1316-6*

*(Studienkurs Soziologie)*

*in German*

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1316-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1316-6)

Transnational practices and structures are ubiquitous and well documented. Yet there is no unified theory of transnationalism. This second revised and updated edition proposes to view transnationalism as an outcome of cross-border processes. Transnationalism does not resemble a structure, but refers to what happens within structures and focuses on its consequences. The book argues why it is insufficient to project models hitherto conceived in terms

of nation-states onto a broader and territorially conceived scale, as is common in research on forms of cross-border connectivity. Transnationalism as a paradigm is interested in reconfigurations of power and arrangements of local cultures that produce new meanings due to the porosity of nation-states and global connectivity. The transnational paradigm helps to understand the clash of multiple affiliations, practices, and dispositions.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary